

# 東京のど真ん中に米軍基地

## 住民を脅かす騒音・事故の危険

六月二十七日、「麻布米軍ヘリ基地と米軍関連施設を歩く」(「女の平和」主催「『平和が危ない』首都圏の基地について学ぶ」第二回)に参加しました。案内は板倉博さん(麻布米軍ヘリ基地撤去実行委員会事務局長)。板倉さんの懇切な解説で基地と周辺を一巡、首都東京に居座る米軍基地の危険性を目の当たりにしました。



展望台から見た麻布米軍ヘリ基地

の前に長く続く基地のフェンス、ヘリ基地が一望できるそのフェンスの前の港区版「安保の見える丘」で、まず板倉さんの解説を聞きました。

【ヘリポートを目前に】

この麻布米軍ヘリ基地内にあるのは、ヘリポートのほか将校用の宿舎、米軍の準機関紙「星条旗新聞」の極東支社、「星条旗新聞」社の同じ建物内に、米陸軍諜報機関の事務所も置かれています。

この基地には一日約三回の「定期便」が離着陸するほか、多くは横田の在日米軍基地、次に座間の在日米陸軍基地、さらには横須賀米軍基地からも、時々大型のヘリコプターが来ます。特に必ず飛来するのは日米合同委員会が行なわれるときだといふことです。

また飛行制限時間の規定がないので、米軍の都合次第で早朝・深夜の飛行も行われます。学校や保育園も含む住宅密集地の上を低空で飛行するた

め、周辺住民は騒音・振動・風害・悪臭などの被害に加え、墜落の危険にもさらされています。

このままでは、公園への飛行も止められ、公園の利用も制限されますが、十年たった現在もなお、公園への復旧は決まりました。

ところが米軍の約束不履行で、約三分の一は返還されました。未だこの基地の部分は返還されず、米軍が使用しているのです。公称「赤坂ブレ

スセンタ」(地図に載っているのはこの名称)、米軍は「ハーティー・バラックス」、私たちは「麻布米軍ヘリ基地」と呼んでいます。

二〇〇七年に日米合意委員会で、元のヘリポート(左半分)に近い土地を代替地として返還が合意され国有地に戻っています。

麻布米軍ヘリ基地は、東京メトロ千代田線乃木坂駅にほど近い都立青山公園の一画にあります。しかし、約二万七千平方メートルという面積を占める米軍ヘリ基地は地図にはありません。青山公園の小高い丘に登ると、すぐ

港区版「安保の見える丘」で基地の説明をする板倉博さん(麻布米軍ヘリ基地撤去実行委員会の基地撤去を求める運動は一九六七年四月、東京大学研究機関の二つの労働組合が始めた今年で五十周年を迎えます)。

現に昨年二月、横田基地を飛び立つたヘリが

臨時ヘリポート(安保の見える丘から見て右半分)不法占拠の問題もあります。一九八三年、ヘリポートの下に道路を通

【基地囲む住宅密集地】

青山公園の中をつづり、基地を裏手から視察、フェンスに沿って回り正面ゲートへ。正面ゲ

ートには、銃を携行した日本人従業員が常時詰めています。写真を撮ろうとすると腕をX印にして「写すな」のポーズ。しかし撮影拒否の根拠となる説明はできないとのことです。ゲートのすぐ右

手に「星条旗新聞」社屋がありました。

員会が行われる木曜日、会議に出席する要人はへりでこの基地に降りて車で会議場に向かうのであります。

この基地のもう一つの役割は、諜報機関の根拠地として使われていることです。アメリカの諜報

要員の多くは横田基地から入りでここに来ます。が、来てしまえば出入り自由、日本政府はその人數も把握できていません。ここは諜報員にどうして天国のように自由な玄関口だということです。

また飛行制限時間の規定がないので、米軍の都合次第で早朝・深夜の飛行も行われます。学校や保育園も含む住宅密集地の上を低空で飛行するため、周辺住民は騒音・振動・風害・悪臭などの被害に加え、墜落の危険にさらされています。

この基地のもう一つの役割は、諜報機関の根拠地として使われていることです。アメリカの諜報要員の多くは横田基地から入りでここに来ます。が、来てしまえば出入り自由、日本政府はその人數も把握できていません。ここは諜報員にどうして天国のように自由な玄関口だということです。

また飛行制限時間の規定がないので、米軍の都合次第で早朝・深夜の飛行も行われます。学校や保育園も含む住宅密集地の上を低空で飛行するため、周辺住民は騒音・振動・風害・悪臭などの被害に加え、墜落の危険にさらされています。